
第８回大和郡山病院地域協議会 

 

開催日時 平成 31年 3月 14日（木）14:00～15：10 

場所   大和郡山病院 3階講義室 

議題   1.活動状況報告  

     2.意見交換会 

出席者  院内委員 

松村正彦（院長）、北大路正顕（副院長）、藤村和代（副院長）、徳田寛 

（事務部長）、柳崎朱美（看護部長）、前川紋子（副看護部長）、今村卓司 

（地域医療連携室長）、今中俊之（総務企画課長兼経理課長）、砂原直美 

（主任医療社会事業専門員） 

外部委員 

松本光弘（大和郡山市医師会会長）、大野忠彦（大和郡山市歯科医師会会長） 

倉岡伸次（大和郡山市薬剤師会会長）、釜谷宗宏（大和郡山市地域包括支援 

センター所長）、森川百合子（大和郡山市医師会訪問看護ステーションやす 

らぎ管理者）、 

欠席者  上田亮（大和郡山市福祉健康づくり部部長）、野田和世（患者・患者家族代表） 

     福永直美（訪問看護ステーション看護師長） 

                                順不同、敬称略 

司会（今中総務企画課長兼経理課長） 

・第８回 JCHO大和郡山病院 地域協議会 開催について 

 

開催の挨拶（松村院長） 

当院は地域医療機能推進機構に移行して間もなく丸５年目を迎えます。皆様にご支援を

いただいて、病院運営をしております。活動状況報告として「外来栄養食事指導」を山本

栄養管理室長から、「放射線科検査状況（ＣＴ・ＭＲＩ・マンモグラフィｅｔｃ）」を髙谷

診療放射線技師長から話をいたしますので、皆様の忌憚のないご意見をお聞かせいただき、

今後の病院運営に活かしていきたい。 

 

委員紹介 

改めて院内、院外委員の紹介。 

所用のため、上田亮（大和郡山市福祉健康づくり部部長）、野田和世（患者・患者家族代

表）、福永直美（訪問看護ステーション看護師長）の３名が欠席となった。 

 

議題１（病院紹介） 

活動状況報告。 

外来栄養食事指導 

     栄養管理室長 山本 恵子 

  放射線科検査状況（ＣＴ・ＭＲＩ・マンモグラフィｅｔｃ） 

放射線科診療放射線技師長 髙谷 道和 



議題２（意見交換） 

大野歯科医師会長 

 ＪＣＨＯ地域ケア実務者研修会は９月以降に行っていないのか。 

  

松村院長 

２月と３月に退院時支援について実施しております。 

 

大野歯科医師会長 

 口腔領域の病診連携ＣＴ検査撮影はお願いできるのか。 

 

髙谷診療放射線技師長 

 歯科領域のインプラントについては、ＣＴに解析ソフト搭載しておりません。 

 口腔内の腫瘍、異物検索等については、撮影可能です。 

 

松本医師会長 

 放射線科検査を大和郡山病院で撮影することを患者さんに説明すると患者負担金額を聞

かれることが多いので、放射線科検査の案内にも患者さんの負担金額を記載して欲しい。      

水曜日にＣＴ・ＭＲＩ時間外検査を始めたと案内があったが、何時までか案内に記載し

て欲しい。 

病診連携検査依頼の心臓超音波検査を以前は検査のみでの依頼ができたが、今は必ず循

環器内科の診察が必要になっているので検査のみでの依頼ができるようにして欲しい。 

  

髙谷診療放射線技師長 

 放射線科検査の患者負担金と水曜日のＣＴ・ＭＲＩ時間外検査時間を案内に記載いたし

ます。 

 

今村地域医療連携室長 

 心臓超音波検査を依頼して頂くときに、診察の有無を選んで頂けるように検査依頼用紙

を最近、変更いたしました。 

 

松本医師会長 

 病診連携外来栄養食事指導を開始した事は助かっている。患者さんも実際の食生活に沿

った栄養食事指導で解りやすかったとの事であった。今後は１年後のフォローもお願いし

たい。 

 

釜谷地域包括支援センター所長 

 かかりつけ医が無い方が外来栄養食事指導を受けるには、どのような手順になりますか。 

 

 

 



山本栄養管理室長 

気になる事があれば当院の外来を受診して頂いて、医師の指示に基づいて栄養食事指導

を行います。 

 

藤村副院長 

 訪問看護ステーションからの依頼で何度も来院していただくのが難しい場合は診察・血

液検査・外来栄養食事指導を１日で行っていますので、かかりつけ医が無い方にも栄養食

事指導を利用しやすい方法を検討中ですので、しばらくお待ちください。 

 

倉岡薬剤師会長 

 外来栄養食事指導を月に何件行っているのか。また、１人の患者さんに何回外来栄養食

事指導を行っているのか。 

 

山本室長 

月平均４０件を行っており、１人の患者さんに対する回数は、患者さんごとに回数は違

います。 

 

森川訪問看護ステーションやすらぎ管理者 

市内１７ヶ所の訪問看護ステーションで訪問看護連絡会議を実施している。昨今、退院

後やケアマネージャーからの利用依頼が増えているがマンパワー不足で訪問看護ステーシ

ョンやすらぎではお断りする事もあるが、相談があれば訪問看護連絡会議で受入れができ

る訪問看護ステーションを探す事ができるので相談して欲しい。 

高齢化に伴って認知症の利用者も増えている。認知症に特化した訪問看護ステーション

もありますし、訪問看護連絡会議で認知症症例検討会も行って、利用者に対する看護の質

の向上ができればと思っている。 

 

釜谷地域包括支援センター所長 

医療と介護の連携会議を行っている。今年度は連絡会議でも認知症に対する行政の取り

組みを知ってもらって、個々人にあった介護を行う必要がある。３１年度は見取りについ

て重点的に取り組む。医師会の協力を得てケアマネージャーを対象に見取りの研修会を実

施した。 

 

（閉会挨拶） 

北大路副院長 

 年度末の忙しい中、地域協議会にお集まり頂きましてありがとうございます。 

今日頂きましたご意見は参考にさせて頂きまして、地域医療の充実に貢献したします。

次年度もご多忙とは存じますが、何卒ご参加くださいますようお願い申し上げます。 

 

以上をもって平成 30年度第２回 JCHO大和郡山病院地域協議会を終了した。 


